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Павловск –  
Ростов-на-Дону – Воронеж

Фото автора

- Так можно доверять этой 
технике? – переспросил Оль-
шанникова директор.

- Не просто можно, а нуж-
но, Николай Васильевич! Как 
самому себе!

- А Володя Юров какого 
мнения?

- Точно такого же! Тем более, 
что на 530-м ACROS он уже 

работал. И наш сосед, фермер 
Михаил Мягков, тоже так же 
теперь считает. И все, кто ездил 
в Ростов.

- Замысел такой поездки 
родился не вдруг и не случай-
но, - рассказывает заместитель 
генерального директора пав-
ловского «Агропромснаба» 
Иван Шальнев. – Много лет 
являясь эксклюзивным диле-
ром Ростсельмаш в регионе, 
мы поставляем в хозяйства Во-
ронежской и соседних областей 
зерно- и кормоуборочные ком-
байны, другую технику.  Берём 

её на полное гарантийное и 
сервисное обслуживание, сводя 
к минимуму простои в поле 
по техническим причинам. В 
зимнее время организуем учё-
бу механизаторов и главных 
инженеров хозяйств, которые 
приобрели последние модели 
комбайнов или тракторов. Но и 
этого нам показалось мало. За-
хотелось, чтобы руководители 
хозяйств, специалисты сами 
побывали на Ростсельмаш и, 
что называется, изнутри по-
смотрели на то, как собирается 
техника. И, конечно же, прони-

клись к ней доверием – другого 
и быть не может.

Эта идея вполне органично 
вписалась в программу «Рост-
сельмаш приглашает гостей», 
реализация которой началась 
несколько лет назад. И тогда, 
давая ей старт, генеральный 
директор компании Валерий 
Мальцев, в частности, заметил: 
«Ростсельмаш всегда открыт 
для своих клиентов. Мы счи-
таем своим долгом представить 
аграриям полную информацию 
о себе и своей технике. Мы 
не декларируем голословно 
свои возможности, а готовы 
их продемонстрировать, позна-
комить селян с производством 
и современными подходами, 
используемыми при создании 
нашей продукции».

Эти подходы во всём их 
разнообразии и в то же время 
органичной цельности и пред-
стали перед воронежцами. На-
пример, в цехе гибких техноло-
гий. Заместитель начальника 
цеха по производству Денис 
Иванченко не без гордости 
рассказал, что по количеству 
лазерных комплексов, уста-
новленных в цехе, с ним не 
сравнится ни одно предприя-
тие Западной Европы. Следуя 
заданной в цифре программе, 
комплексы с точностью до 
долей миллиметра определяют 
положение поданного металла 
и за считанные минуты вы-
сверливают в нём нужные от-
верстия, порой до нескольких 
десятков, превращая металл в 
нужное изделие. Первое изде-
лие из партии тщательно про-
веряется по всем параметрам 
контролёрами, и затем с ним, 
как с эталоном, сравнивается 
каждое последующее изделие. 
Изделие-эталон уйдёт на сбо-
рочный конвейер последним 
из этой партии.
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Родился миллионный воронежец!
Вчера в 12.10 в Воронеже родился миллионный житель. 

Это мальчик весом три килограмма 350 граммов и ростом 54 
сантиметра, который появился на свет в областном перинаталь-
ном центре у жительницы Воронежа Светланы Лопырёвой. 
Это её четвертый ребенок. Губернатор Алексей Гордеев по-
здравил с этим событием всех присутствующих на заседании 
президиума правительства Воронежской области и отметил, 
что для всех это не только новые перспективы, но и новая от-
ветственность. - Все вместе мы должны будем сделать Воронеж 
городом растущих возможностей и успешных людей. Я уверен, 
что в нашем городе малыша ждёт прекрасное будущее, - сказал 
глава региона.

В Семилуках будет новая ТЭЦ
В Семилуках будет новая теплоэлектростанция. Об этом 

шла речь на совещании, которое провёл вице-губернатор 
Александр Гусев. Станция возводится в рамках федеральной 
программы комплексного плана развития моногородов. Под-
готовка к строительству идёт по плану. Готов необходимый 
пакет документов, определён и поставлен на кадастровый 
учёт земельный участок, зарегистрировано ОАО «ТЭЦ СОЗ», 
определены параметры станции и источники финансирования. 
Принято решение о подписании соглашения между инвесто-
рами и администрацией города Семилуки. Строительство 
ТЭЦ планируют завершить в октябре 2013 года, а стоимость 
электроэнергии после её ввода в эксплуатацию должна быть 
почти вдвое ниже существующей.

Безработных стало меньше
Ситуация на рынке труда Воронежской области в нынешнем 

году характеризуется улучшением всех основных показателей. 
Так, уровень регистрируемой безработицы по состоянию на 
первое декабря составил 1,1 процента экономически активного 
населения, что соответствует 12,3 тысячи безработных граж-
дан. Это на 31,5 процента, или на 5,7 тысячи человек меньше, 
чем на начало года. Несмотря на то, что уровень общей безрабо-
тицы остаётся в регионе достаточно высоким, положительная 
динамика к его снижению приобрела устойчивый характер. 
По итогам года он, по прогнозу, не превысит отметки в 5,8 
процента, тогда как в 2011 году он составлял 6,6 процента, а в 
2010 году – 7,5 процента. 

Помощь от ветеранов
Три инвалидные коляски для взрослых и одну детскую 

получили на днях хохольские медики от благотворительного 
фонда «Ветераны Черноземья». Новые коляски отличаются 
большими размерами, так что ими может пользоваться человек 
любой комплекции. Главный врач Хохольской ЦРБ Татьяна 
Чернова распределила кресла в детское, гинекологическое, 
терапевтическое и хирургическое отделения. 
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Сообщения подготовили  
Евгения ДВоРникоВа,  Светлана Шамакина.

ВРемя ноВоСтей

Во
Ро

не
ж

Ск
Ая

 о
бл

АС
ть

ВАЛютА
(Центральный 
банк Российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; тем-
пература -9…-14.

19 декабря по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшой 
снег; ветер юго-восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью -16…-21, местами до -13, днём 
-10…-15.

20 декабря по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью -16…-21, местами до -13, 
днём -10…-15.
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пОгОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

Продали больше, чем планировали
В России перевыполнен план по экспортным поставкам во-

енной продукции. Их объём в нынешнем году составил более 
14 миллиардов долларов. Для сравнения, по итогам 2011 года 
Россия продала оружия и военной техники на 13,2 миллиарда 
долларов, сообщает ИТАР-ТАСС. В качестве позитивных ре-
зультатов Президент Владимир Путин отметил и качественные 
изменения в системе военно-технического сотрудничества, 
прежде всего, совместное производство продукции военно-
го назначения, а также работу по восстановлению позиций 
России на рынке услуг по модернизации и ремонту военной 
техники.

Стена меж странами
Греция завершила строительство заграждения длиной 

более десяти километров на сухопутной границе с Турцией. 
Новое сооружение стоимостью 3,2 миллиона евро призвано 
уменьшить приток нелегальных мигрантов. Стена прошла 
от пограничного пункта Кастанес до реки Марица. Теперь 
мигрантам, желающим попасть в страну незаконно, придётся 
преодолевать либо патрулируемое заграждение, либо реку. 
Третий, наиболее опасный, путь лежит через проливы, отде-
ляющие два государства. Несколько дней назад при попытке 
пересечь границу по водному пути у одного из островов пере-
вернулась лодка с мигрантами, погибли 20 человек, ещё восемь 
пропали без вести.
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Светлана ШАмАКинА  

Фото михаила ВязоВого
В программе были пред-

ставлены как новые, так и 
хорошо известные вокальные 
произведения, инструменталь-
ные наигрыши и хореографи-
ческие композиции. Всего в 
программе концерта было 25 
номеров. Сюрпризом для по-
клонников хора стало испол-
нение коллективом казачьих 
песен и танцев «Вербохлёст», 
«Атаман», «Запрягай-ка бать-

ка, лошадь», «Вот кто-то с 
горочки спускается», «Люблю 
я казаченка». Высокий уро-
вень вокального мастерства 
артисты продемонстриро-
вали и в новой композиции 
«Святочная сюита», и в своих 
известных вокальных произ-
ведениях «На улице дождик» 
и «Летят утки».

Концерт Воронежского 
хора, который в следующем 
году отметит 70-летие, как 
всегда, стал ярким праздни-
ком русской культуры. 

От юбилея –  
к юбилею

«Можно доверять  
как самому себе»
твои партнёры, село | Побывав в цехах Ростсельмаш, большая группа воронежских 
аграриев воочию убедилась в самых современных подходах и высочайших  
требованиях к созданию сельскохозяйственной техники

Всё, жёсткие декабрьские морозы, усиленные пронизывающим ветром, окончатель-
но поставили точку под полевым сезоном 2012 года. но каникул у земледельцев 
не бывает. и пусть каждый новый день всё ещё короче предыдущего, их мысли – 
о предстоящей весне, о том, чем сеять, как растить и чем убирать урожай. какие 
зерноуборочные комбайны выбрать лучше всего, чтобы обновить технику в полном 
соответствии с динамичным временем, главный инженер сельхозпредприятия 
«новонадеждинское», что в аннинском районе, николай ольшанников знает без 
всяких подсказок: конечно же, ACROS 580! или ACROS 590 Plus, а еще лучше TORUM 
– он идеально подходит для семеноводческих хозяйств. и на вчерашней планерке 
увлеченно рассказывал директору «новонадеждинского» николаю Паринову, дру-
гим специалистам хозяйства о том, что собой представляет сегодня Ростсельмаш, 
как собираются там комбайны, другая техника.

В Воронежской области 
утверждена Программа раз-
вития газоснабжения и га-
зификации региона до 2015 
года. После доработки до-
кумента губернатор алексей 
Гордеев согласился со всеми 
заложенными параметрами.

татьяна петренКО
Как отметил заместитель руко-

водителя департамента архитек-
туры и строительной политики 
Воронежской области Владимир 
Астанин, программа предусматри-
вает строительство межпоселковых 
газопроводов. Это позволит подать 
природный газ во все крупные, 
средние и малые насёленные пун-
кты, находящиеся на маршруте, и в 
итоге достичь 90-процентного уров-
ня газификации региона. Однако 
остальные десять процентов по-
селений крайне малочисленны или 
значительно удалены от газовых 
магистралей. Здесь предполагает-
ся использовать альтернативные 
виды топлива – сжиженный или 
компримированный газ, древесные 
отходы, переработанные в пеллеты, 
электрическое отопление.

В ходе реализации программы 
в Воронежской области предсто-
ит проложить 1200 километров 
газовых сетей. Финансирование 
проекта будут вести совместно 
правительство региона и ОАО 
«Газпром».

Уже к концу нынешнего года 
общий уровень газификации нашей 
области достигнет 85,7 процента. В 
сельской местности этот показатель 
увеличится до 68,6 процента.

Приходит 
газ в село
Актуально

ПодПиска - 2013
В Воронежской области продолжается 

ПоДПиСка на ПЕРВоЕ ПолуГоДиЕ 2013 г. 
на газету «коммуна». 

По традиции в конце подписной кампании 
для своих читателей «Коммуна» планирует 

провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (473) 2390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача
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а.как всегда, вас ждут во всех почтовых  
отделениях Воронежской области

Участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.

Секреты роторного комбайна 
TORUM 740 – крупным планом.

Главной темой заседания совета при полномочном 
представителе Президента РФ в Центральном фе-
деральном округе, которое прошло в правительстве 
московской области, стало развитие молодежной 
политики в регионах. участники заседания обрати-
ли внимание на опыт Воронежской области. 

Светлана ВиКтОрОВА

Отмечалось, например, что борьбу с подростковым алкого-
лизмом успешно ведёт общественное движение «Наше общее 
дело». Только в нынешнем году общественники провели 
около трёхсот различных мероприятий по антиалкогольным, 
антинаркотическим, военно-патриотическим, социальным, 
творческим и другим проектам, в которых приняли участие 
более 12 тысяч человек. За время работы движения в регионе 
удалось снизить риск асоциальных подростковых явлений.  
Члены совета отметили и строительство спорткомплексов в 
регионе, которое ведётся быстрыми темпами. 

Участники заседания предложили создать координацион-
ный совет при полпреде Президента РФ, в который войдут 
представители субъектов ЦФО, члены неправительственных 
молодёжных и патриотических организаций и ассоциаций. 
Губернатор Алексей Гордеев, принявший участие в работе за-
седания, подчеркнул актуальность обсуждаемых вопросов.

- Надо сделать так, чтобы молодое поколение более актив-
но встраивалась в управление страной, поскольку вопросы, 
которые сегодня поднимает молодежь, очень важны. Основ-
ной их блок был связан с учёбой, организацией занятости и 
досуга, патриотическим воспитанием, доступностью жилья, 
- отметил Алексей Гордеев.

С молодёжью –  
общее дело 

евгения ЛеЖАнинА
Сегодня перед всеми городами-мегаполисами страны, как 

никогда, остро стоит проблема дорожных пробок. И не надо 
быть провидцем, чтобы знать: дальше будет только хуже. К 
2020 году Россия будет ежегодно выпускать шесть миллионов 
автомобилей. Это в три раза больше, чем сейчас. Из них 5,1 
миллиона – легковых.  Выход один: использовать опыт других 
российских городов и стран Европы, США, столкнувшихся 
с этой же проблемой, самим искать свежие управленческие 
стратегические решения и немедленно работать по их внедре-
нию. Какими, к примеру, могут быть эти решения?

Их видение предложили члены МОО «Город и транспорт» 
и назвали его «Стратегией развития транспортного комплекса 
Воронежа на 2013-2020 годы». Примечательно, что программа 
обширна, глубока и вполне решаема – это первое. Второе ещё 
более удивляет – создали её молодые люди, средний возраст 
которых меньше тридцати лет (или около того). Руководи-
тель Воронежского регионального отделения МОО «Город и 
транспорт» Андрей Фурсов ещё студент. Но после обсуждения 
«Стратегии» юноше очень уважительно пожал руку предста-
витель Торгово-промышленной палаты Иван Корнюшкин, 
тем самым выразив удовлетворение, что молодое поколение 
берёт на себя ответственность за решение важнейшей госу-
дарственной проблемы.
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Альтернатива метро –  
легкорельсовый транспорт

продолжение темы | Свежий взгляд  
на острейшую проблему дорожных пробок  

оказался у молодых воронежцев
Впервые публично заявило о себе воронежское представительство 
межрегиональной общественной организации «Город и транспорт». 
на «круглый стол» по важнейшей дорожной  проблеме организаторы 
пригласили представителей «Воронежпассажиртранса», Торгово-
промышленной палаты Воронежской области, комитета по защите 
прав автомобилистов, общественного движения «ВелоВоронеж», 
молодёжного парламента области, журналистов и других заинтере-
сованных лиц.

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 К

ВА
СО

ВА
.

Автопробки надоели и молодым, и старым жителям Воронежа.

Государственный академический Воронежский 
русский народный хор имени константина масса-
литинова отметил 65-летие своего художественного 
руководителя – народного артиста России, профес-
сора Вячеслава Помельникова большим концертом, 
который состоялся в минувшую субботу на сцене 
Воронежского театра оперы и балета. 
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Исаак загайтов,

доктор экономических наук

Оказались настолько не-
сведущими, что просто про-
игнорировали отечественный 
опыт бескризисного развития 
промышленности СССР в 
1924-1940, а затем в 1947- 
1987 гг., когда капиталисти-
ческие страны успели пройти 
через 5 кризисов различной 
продолжительности и глубины. 
Игнорируется и опыт комму-
нистического Китая, который 
не знает кризисов ни в про-
мышленности, ни в сельском 
хозяйстве более 50 лет. 

В итоге за два с небольшим 
десятилетия либерального 
курса реформ по объёмам про-
изводства в отраслях реальной 
экономики отставание РФ от 
Китая достигло 4 раза, от Япо-
нии – почти 2 раза. Сегодня 
наши объёмы производства 
не дотягивают даже до со-
ответствующих показателей 
Советской России 30-летней 
давности: в сравнении с 1980 
годом ныне добываем на 40 
млн.т меньше нефти, произво-
дим в 20 раз меньше тракторов, 
в 6 раз меньше обуви, в 3 раза 
меньше тканей, на 15 млн.т. 
меньше молока, на 1 млн.т 
меньше мяса и т.д.

Таковы реалии, а дорога к 
ним начиналась с непонимания 
того, что переход от коллекти-
вистского к капиталистиче-
скому способу производства в 
современных условиях обяза-
тельно приведёт к циклическо-
му характеру экономического 
роста, а значит, и к периоди-
ческим кризисам так назы-
ваемого «перепроизводства». 
Перепроизводства в кавычках 
потому, что связано оно не с из-
бытком необходимых обществу 
товаров, а с дефицитом платё-
жеспособного спроса, который 
при капитализме, в результате 
неукротимой погони за ростом 
прибыли, имеет тенденцию на-
капливаться в течение 8-11 лет, 
после чего вызывает кризис. 

Известно, что экономиче-
ские кризисы могут быть трёх 
видов. Во-первых, импуль-
сивные, связанные с долго-
временно неблагоприятными 
природными условиями. Та-
кого рода кризисы возможны 
в любой формации, а не только 
при капитализме. 

Во-вторых, кризисы могут 
быть трансформационными, 
обусловленными причинами 

социального порядка – долго-
временными войнами либо 
гражданскими противостоя-
ниями. Подобные кризисы 
наша страна переживала в 
1914-1921, 1941-1946 гг. под 
давлением алчных соседей, 
а также в 1990-1998 гг. – под 
давлением не менее алчных 
отечественных реформаторов, 
предложивших либеральный 
рецепт сокращения сроков 
вывода России в число самых 
богатых стран мира.

Третий вид кризисов – 
циклические, отмеченные 
К.Жюгляром примерно с конца 
ХVIII века и впервые научно 
обоснованные К.Марксом как 
специфически капиталистиче-
ские кризисы. 

Предупреждение, что такой 
кризис может ожидать страны 
Запада в начале ХХI века, 
Лаборатория долгосрочных 
прогнозов ВГАУ опубликовала 
в 1999 году. И он действительно 
поразил страны Запада в 2001 
году. Что повторится цикли-
ческий кризис уже в 2009- 
2011 гг., мы сообщили в 2006 
году, и одновременно опубли-
ковали предложения о воз-
можных способах частичной 
локализации его негативных 
последствий. 

Как то часто бывает, и в 
этом случае никто к данному 
прогнозу не прислушался, 
поскольку с лёгкой руки «луч-
шего министра финансов» 
А.Кудрина, непотопляемого 
А.Чубайса и вице-премьера 
И.Шувалова в экономическом 
блоке правительства возоб-
ладало убеждение, что кризис 
нас обойдёт стороной, «Россия 
останется островом стабильно-
сти». Не только не осталась, но 
и отличилась самым глубоким 
в «двадцатке» спадом произ-
водства – около 8 процентов. А 
это позволило нам обосновать 
предупреждение о высокой 
вероятности следующего ци-
клического кризиса «перепро-
изводства» спустя 8-10 лет, то 
есть в 2017-2019 гг. 

Поскольку недавно новый 
руководитель Министер-
ства экономического разви-
тия А.Белоусов сообщил, что 
Министерство предполагает 
учесть в своих программах, 
что нас ожидает очередной 
экономический спад в 2017- 
2018 гг., хотелось бы думать, что 
на данном уровне управления 
народным хозяйством может 
начаться реабилитация марк-

систской теории циклической 
динамики капиталистического 
производства. Тогда эта теория 
поможет перевести на научную 
основу управление развитием 
экономики. 

Тогда станет понятно, что 
панические ожидания повто-
рения масштабного кризиса 
в самое ближайшее время не 
имеют под собой никакого объ-
ективно научного обоснования. 
Хотя такое запугивание сегод-
ня кое-кому просто выгодно. 
И для того, чтобы вырвать у 
правительства некие преферен-
ции, и для того, чтобы убеждать 
легковерных в необходимости 
«затягивания поясов». 

На самом деле с позиций 
научного знания проблемы 
нужны экономически выверен-
ные меры. В частности, вместо 
того, чтобы торопиться выво-
дить из оборота в «подушки 
безопасности» значительные 
ресурсы, большую их часть 
следует  использовать на разви-
тие производства тех товаров, 
которые через 4-5 лет в усло-
виях грядущего кризиса будут 
обладать хорошей ликвидно-
стью. Особенно на внутреннем 
рынке, а спустя еще год-два, то 
есть в фазах депрессии и вос-
становительного роста, могут 
претендовать на повышенный 
покупательский спрос. 

А это широкий ассортимент 
продукции машиностроения, 
особенно станкостроения, про-
изводство импортозамещаю-
щих ресурсов, синтетических 
материалов, потребительских 
товаров массового спроса, осо-
бенно продукции АПК. 

Важно понять, что подго-
товка к ударам кризиса должна 
включать решение не толь-
ко производственных, но и 
ряда социальных проблем. И 
главное в этом плане – созда-

ние предпосылок расширения 
внутреннего рынка, стиму-
лирование отечественного 
спроса. Особенно за счет роста 
доходов той части населения, 
которая будет расходовать свои 
ресурсы на российских, а не на 
зарубежных рынках. 

Поэтому опасно поддавать-
ся соблазну сохранения сло-
жившейся дифференциации 
доходов. Наоборот, нужно 
энергичней решать проблему 
преодоления этой дифферен-
циации – за счет ограничения 
сверхдоходов нашей не только 
политической, но и экономи-
ческой элиты, прежде всего 
олигархата, не останавливаясь 
перед введением в действие 
законов, обеспечивающих про-
грессивное налогообложение 
расходов на приобретение 
элитного имущества и вывоз 
капиталов. 

Нужно ускорить диверси-
фикацию системы внешне-
экономических связей в целях 
существенного повышения 
в общих объёмах рыночно-
го оборота - удельного веса 
государств, с перспективно 
более устойчивой экономикой. 
Таковы, в частности, Китай, 
Вьетнам, Индия, Норвегия, 
Швеция, Куба, Бразилия, Ве-
несуэла и ряд других стран, в 
которых система социальных 
отношений (в том числе, благо-
даря позитивной социально-
экономической политике госу-
дарства) позволяет рассчиты-
вать на относительно меньшую 
зависимость их экономик от 
специфически капиталисти-
ческой цикличности кризисов 
перепроизводства. 

В предвидении грядущего 
кризиса нельзя забывать о 
возможных его негативных 
последствиях для системы 
кредитных отношений – от 

угрозы банкротства отдель-
ных заёмщиков до возможных 
падений курса валют и даже 
дефолтов. Отсюда проблема 
не только скорейшей дивер-
сификации золотовалютных 
резервов, но и минимизации 
дебиторской задолженности 
в предкризисный период, ис-
пользования различных спо-
собов смещения расчетов по 
обслуживанию внешнего долга 
– по возможности на после-
кризисный период. 

Таким образом, с позиций 
теории капиталистического 
воспроизводства до очередно-
го циклического кризиса еще 
остаётся 4-5 лет, что позволяет 
определённым образом под-
готовиться, с одной стороны, 
к локализации его негативных 
последствий, а с другой – к ис-
пользованию его потенциаль-
ных достоинств, в частности, 
благодаря вероятному падению 
цен на некоторые виды импорт-
ных товаров и услуг. 

В этой связи не следует 
забывать, что в годы Великой 
депрессии 30-х годов СССР 
такой возможностью неплохо 
воспользовался, заполучив 
необходимое для ускорения 
индустриализации оборудова-
ние и кадры - даже из не при-
знававших нашу страну США.

И еще напомним, что эко-
номические законы действуют 
не автоматически, а во времени 
не точно. Интервал времени, в 
котором реализуются требова-
ния экономических законов, во 
многом зависит от динамики 
природных и социальных усло-
вий. В том числе, от способно-
сти государства содействовать 
расширению рынка сбыта то-
варов и увеличению платёже-
способного спроса. Это важно 
иметь в виду, в частности, при 
оценке ближайших перспектив 
внешнеэкономических связей 
России. Особенно в том, что 
касается ЕЭС, где сегодня эко-
номическое будущее во многом 
упирается в решение проблемы 
отношений стран - должников 
и кредиторов. 

Поэтому если данная про-
блема будет продолжать обо-
стряться, Запад ожидают (и 
это правильно прогнозируют 
работники нашего МЭР) и 
очень низкие темпы эконо-
мического роста и серьёзный 
кризис примерно в 2017 году. 
Соответственно на западных 
рынках в ближайшие годы 
высокий спрос на российские 
энергоресурсы и металл  не 
предвидится. Но если будет за-
действовано такое радикальное 
средство разрешения долгово-
го кризиса, как долгосрочная 
реструктуризация основной 
массы накопленной задолжен-
ности, экономика получит 
импульс ускорения роста, срок 
начала циклического кризиса 
сдвинется, хотя в итоге он 

окажется более глубоким. И на-
конец, если страны-должники 
пойдут на дефолт, срок эко-
номического спада в странах-
кредиторах приблизится, что 
соответственно снизит доходы 
РФ от экспорта сырья и может 
втянуть Россию в «преждевре-
менный» кризис. 

И всё же такой кризис не 
будет всеобщим, мировым. 
Не будет, во-первых, потому 
что большая группа стран с 
населением свыше 1,5 млрд. 
человек отказалась от капита-
листического пути развития 
и организует хозяйственную 
деятельность с приоритетной 
ориентацией не на прибыль, 
а на рост внутреннего потре-
бления. Поэтому и в период 
кризиса 2008-2009 гг. в комму-
нистическом Китае не только 
не было спада объёмов произ-
водства, но и отмечен рост ВВП 
на 8 с лишним процентов. То же 
во Вьетнаме, Узбекистане. 

Во-вторых, будущий кризис 
не будет повсеместным, потому 
что частично в этом же направ-
лении регулируют хозяйствен-
ную деятельность руководите-
ли еще недавно слаборазвитых 
стран с населением свыше 1,5 
млрд. человек (Индия, ЮАР, 
Бразилия и др.)

В-третьих, потому что под 
давлением трудящегося люда 
даже в таких капиталистиче-
ских странах, как США, «неви-
димая рука рынка» всё больше 
вытесняется государственным 
регулированием процессов рас-
ширения платёжеспособного 
спроса населения и размеров 
внутреннего рынка. 

Остаётся пожелать, чтобы и 
руководство экономического 
блока нашего правительства 
более пристально присматри-
валось к тем антикризисным 
мерам на основе повышения 
государственного вмешатель-
ства в макроэкономическую 
деятельность, которые прини-
маются за рубежом. Пожелать, 
чтобы это позволило отказать-
ся от реализации таких сни-
жающих устойчивость нашей 
экономики решений, как новая 
волна приватизации наиболее 
рентабельных предприятий, 
вступление в ВТО в качестве 
сырьевого придатка мировой 
экономики, рост тарифов и 
другие инструменты сужения 
платёжеспособного спроса 
населения. И чтобы наконец-
то было сказано решительное 
«нет!» несбалансированной 
внешнеторговой политике, 
свободному вывозу капитала 
и плоской шкале подоходного 
налогообложения – трём вы-
ращенным либералами пожи-
рателям финансовой устойчи-
вости российской экономики и 
социальной сферы, а потому и 
особых опасностей в преддве-
рии грядущего экономического 
кризиса. 

В преддверии кризиса
заметки учёного | Будущий кризис не будет всеобщим, потому что ряд стран отказался от капиталистического пути развития

Последние десятилетия убедительно показали, что ли-
бералы у власти успешней решают проблемы личного 
обогащения, чем задачи эффективного управления 
развитием народного хозяйства. И это естественно, 
поскольку, получив неплохую зарубежную подготовку 
в части организации коммерческой деятельности, они 
оказались абсолютно неграмотными в вопросах обе-
спечения устойчивого развития отраслей реальной 
экономики. 

«Можно доверять как самому себе»
Начало | Страница 1

Гарантия качества – стопро-
центная.

- Иного и быть не может, - 
подчёркивает Денис Иванчен-
ко. – Ведь действующая у нас 
система менеджмента качества 
соответствует международным 
стандартам ISO 9001:2000. И 
каждое рабочее место, каждый 
участок, каждый цех – со-
ставные части этой чёткой 
системы.

Ещё более завораживающая 
картина – в корпусе сборки 
комбайнов. 

Буквально на глазах плат-
формы на колёсах – иначе, 
пожалуй, и не назовёшь то,  
с чего начинаются будущие 
комбайны – обрастают вала-
ми, барабанами, решетами, 
шкивами, цепями, ремнями, 
проводами, шлангами и стано-
вятся похожими на будущие 
ACROS и VECTOR. В действи-
ях слесарей-сборщиков – ни-
чего лишнего, всё рассчитано 
и уже отточено до мелочей. 
Никакой сутолоки – только 
короткие реплики-команды 
и импульсивный гул элек-
трических и пневматических 
инструментов.

И вот комбайн почти готов. 
В топливный бак заливается 
горючее, в картеры и редукто-
ры – масло. Самый волнующий 
момент – первый запуск маши-
ны. Лёгкий поворот ключа – и 
мотор издаёт радостный звук. 
Испытатели проверяют ком-
байн по десяткам самых разных 
параметров, задавая в том числе 
и запредельные режимы.

- Нам важно здесь, на стен-
де, определить соответствие 
каждого комбайна самым вы-

соким международным стан-
дартам, - поясняет директор 
по региональному развитию 
Константин Ряснов. – Наш 
подход однозначен: возможная 
погрешность в сборке, в каче-
стве того или иного узла долж-
на быть выявлена на заводе. 
Потребителям должна отправ-
ляться только безупречная во 
всех отношениях продукция.

Новый цех – новый всплеск 
эмоций гостей. И их интереса – 
теперь к тому, как собираются 
роторные комбайны TORUM. 
Создание такого комбайна 
на Ростсельмаш стало ещё 
одной революцией в мировом 
комбайностроении. Ведь на 
комбайне TORUM вращается 
не только ротор, но и дека, при-
чём вращается она, в отличие 
от  аналогов, на 360 градусов, 

что исключает появление так 
называемых «мёртвых зон» 
при обмолоте. TORUM легко 
справляется с засорёнными и 
влажными хлебами, настоящее 
же его призвание – убирать 
поля с урожайностью в 70, 80 
и даже 100 центнеров с гектара. 
Что очень важно, роторный 
TORUM практически не трав-
мирует зерно – это делает его 
незаменимым в крупных семе-
новодческих хозяйствах.

Впрочем, Ростсельмаш  вы-
пускает сегодня не только 
отвечающие  самым строгим 
запросам профессионалов 
агробизнеса зерноуборочные 
комбайны, но и целую линейку 
кормозаготовительной тех-
ники. Это широко известный 
комбайн DON 680М, прицеп-
ной комбайн STERh, косилка 

прицепная  BERkUT, навесная 
ротационная косилка STRIgE, 
грабли роторные навесные 
kOlIBRI, пресс-подборщик 
тюковый TUkAN и рулонный 
PElIkAN и многое, многое 
другое. А недавно эта линейка 
пополнилась кормоуборочным 
комбайном RSM 1401, который 
по многим позициям является 
инновационной машиной. В 
комбайне воплощены  самые 
смелые конструкторские ре-
шения.  Это и прямолинейная 
форма технологического трак-
та, которая позволяет двигать-
ся измельченному продукту с 
минимальными изменениями 
направления, что значительно 
снижает энергозатраты, и из-
мельчающий аппарат с бараба-
ном в 630 миллиметров и часто-
той вращения до 1200 оборотов 

в минуту, и автоматическое 
заточное устройство, позво-
ляющее не только затачивать 
ножи, но и устанавливать зазор 
между ножами и противорежу-
щим брусом прямо из кабины 
оператора, и система внесения 
консервантов – с помощью 
специальной пневматической 
форсунки концентраты рас-
пыляются в виде тумана без 
дополнительных объемов воды. 
За час комбайном RSM 1401 
можно заготовить до 140 тонн 
высококачественного корма.

- У нас молочное животно-
водство – главная отрасль, - по-
делился впечатлениями глав-
ный инженер госплемзавода  
«Дружба» Павловского района 
Андрей Вакулин. – Поэтому за-
готовке кормов всегда уделяем 
особое внимание. Здорово по-
могает техника Ростсельмаш – 
и косилки STRIgE, и комбайн 
DON 680М. Ну а теперь RSM 
1401 – это наша мечта.

Не меньший интерес воро-
нежских аграриев  - и к тракто-
рам VERSATIlE, которые не-
сколько лет назад тоже  вошли в 
линейку техники Ростсельмаш. 
В тракторах VERSATIlE уни-
кально буквально всё. Это и 
двигатели всемирно известной 
английской фирмы Cummins  c 
рядным расположением  цилин-
дров, и электронное управление 
системой впрыска топлива, и 
гидравлическая система hydra 
Flow, которая при отсутствии 
нагрузки работает в экономич-
ном режиме, и мосты с внешни-
ми планетарными передачами, и 
просторные кабины, сочетаю-
щие в себе высокий комфорт 
и удобство в управлении, и не-
привычная для такой мощной 
техники простота каждоднев-

ного осмотра и обслуживания. 
Особенно важно, что тракторы 
VERSATIlE, как и опрыскива-
тели VERSATIlE, посевная и 
почвообрабатывающая техника 
VERSATIlE, выпускаются с 
российским паспортом, то есть 
могут быть приобретены по 
самым льготным схемам.

- Мне вообще-то довелось 
раньше работать на Ростсель-
маш, - заметил по итогам по-
ездки механик агрофирмы 
«Павловская нива» Николай 
Ряснов. – Был представителем 
Ростсельмаш по Югу России, 
часто бывал в его цехах и под-
разделениях. Сравниваю уви-
денное сегодня с картинами 
пятнадцатилетней давности 
– как небо и земля. За эти 
годы Ростсельмаш ушел не на 
полтора десятка лет – он ушел 
вперёд на многие десятилетия. 
Ушел, опережая время.

- А мне довелось побывать 
на нескольких предприятиях 
Западной Европы, где делают 
тракторы и комбайны, - добав-
ляет главный инженер сель-
хозпредприятия «Борисоглеб-
скАгроХимРесурс» Андрей 
Мокин. – А сегодня убедился, 
что Ростсельмаш им ни в чем 
не уступает, а по ряду позиций 
даже идёт впереди. Поэтому, 
уже имея несколько комбайнов 
ACROS и прицепной опры-
скиватель VERSATIlE, мы 
в ближайшее время обзаве-
демся и роторным комбайном 
TORUM 740. Уверен: будем 
в выигрыше. Ведь это наша 
техника, созданная для наших 
российских полей!

С подобными настроениями 
из Ростова-на-Дону возвра-
щались и другие воронежские 
аграрии.

Так  рождаются   
будущие комбайны.
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Начнём по порядку.  Причину транспортного почти что кол-
лапса ребята видят в плохом управлении городским транспортом. 
Горожане, думаю, с ними абсолютно согласны. Предвидеть ситуа-
цию и заранее к ней подготовиться надо было намного раньше. 
Во всяком случае,  не стоило ждать 2012 года, когда вплотную 
доехали до предельной черты. 

Известно, что 90-95 процентов единиц общественного транс-
порта в Воронеже принадлежит частникам. Соответственно, 
оставшаяся малая  доля приходится на муниципальных пере-
возчиков. Она должна расти. При этом ясно, как светлым днём, 
что городу пора избавляться от «Газелей» и «Пазиков», убирать 
с улиц дублирующие маршруты. Переходить на современные 
автобусы большой вместимости. 

У воронежских перевозчиков есть явные сложности с обеспе-
чением конкурентоспособной среды. Водителей муниципального 
транспорта худо-бедно, но берёт под крыло мэрия, предоставляет 
дотации, в первую очередь, для обеспечения безопасности под-
вижного состава. Водители работают строго по 12 часов. Част-
ники по сравнению с ними часа на четыре перерабатывают. На 
линии порой устраивают гонки, чтобы опередить коллег. Чаще 
становятся виновниками аварий. Иван Корнюшкин считает, что 
условия для всех перевозчиков должны быть равными, в том 
числе и с дотациями. 

Далее Андрей Фурсенко знакомит участников «стола» со 
«Стратегией», предлагая в первую очередь изменить систему 
управления общественным транспортом, ввести единого опера-
тора и пересмотреть форму расчётов с перевозчиками. А что ка-
сается удобств пассажиров, то, по его мнению, пора использовать 
опыт западных стран и внедрить так называемые транспортные 
карты (в Новгороде с ними уже работают). С индивидуальной 
стоимостью отдельно для школьников, студентов, пенсионеров и 
прочих взрослых. По ним пассажиры будут ездить на транспорте  
всех видов. Но предварительно необходимо создать единый центр 
для сбора и распределения поступающих на электронные карты 
денег на счета перевозчиков. Заодно при такой системе отпадает 
необходимость в неэкономных «народных маршрутах». 

 По словам начальника отдела «Воронежпассажиртранса» 
Виктора Склярова, городской транспорт финансируется по оста-
точному принципу. В этом году, к примеру, закупили всего два 
троллейбуса, в прошлом – ни одного. А надо бы ещё как минимум 
десять, не забывая при этом об их преимуществе перед автобуса-
ми – электротранспорт экологичен.  О том, что предприятию не 
хватает подвижного состава, знают все ветви власти (от имени 
руководства и трудового коллектива чиновникам неоднократно 
отправлялись «слёзные» послания. Но в ответ, как водится, - ти-
шина. Чиновники ездят чаще на персональных авто, им не тесно 
в одиночку в салонах).

Кстати, ещё о слугах народных. Ребята из «Города и транс-
порта» продемонстрировали снимок мэра Лондона, который 
добирается до работы на велосипеде. Точно так же ездит мэр 
Бёрна и многие другие их европейские коллеги. Вот и помечтали 
участники «стола», насколько было бы на улицах меньше машин, 
перевозящих по одному чиновнику.

Резон в этом, несомненно, есть, потому что, по подсчётам, 
70-80 процентов авто по утрам и вечерам в часы «пик» имеют в 
салонах по одному водителю. В некоторых странах предлагается 
забирать в машину соседей. Этот способ передвижения назы-
вается «карпул» и вполне оправдывает себя. Но для этого надо, 
чтобы воронежцы-автомобилисты и сами прониклись граждан-
ской ответственностью ради свободного проезда по дорогам. Во 
всяком случае, это будет акт патриотизма, причём не на словах, 
а на деле.

Пришла пора вспомнить о велосипедах, скутерах – не-
отъемлемом виде городского транспорта (правда, в тёплое время 
года). И, тем не менее, некоторые воронежцы уже облюбовали 
этот способ передвижения. Преимущества велосипедной езды  
по улицам густонаселённых городов ярче всех  показали миру 
китайцы.  Евгений Кондратьев, руководитель общественного 
движения «ВелоВоронеж», озабочен тем, что для массового пере-
мещения велосипедистов потребуются специальные дорожки по 
всему городу (частично их можно разметить на излишне широких 
тротуарах), места парковок двухколёсных средств передвижения, 
в том числе крытые. Но это не самые большие затраты.

Во всяком случае, они не сопоставимы с расходами на метро, 
проект которого сегодня бурно обсуждается горожанами. Андрей 
Фурсов, вопреки устоявшемуся общественному мнению и даже 
некоторой самоудовлетворённости воронежцев («мы с метро 
будем не хуже Москвы), на цифрах и фактах доказал, что «под-
земка» Воронежу не нужна в силу многих причин. Это и огромная 
себестоимость при нехватке денег на проект в казне, и неподъём-
ный объём работ, трудности с неизбежным переносом подземных 
инженерных сетей, отдалённая перспектива ввода – лет через 25, 
не меньше, и многое другое. Он предлагает внимательно изучить 
альтернативу метро -  легкорельсовый транспорт. По сути это 
скоростной трамвай. Он уже стал популярен во многих городах 
Европы и России. Мчится быстро, без пробок, дизайн вагонов 
оригинален и по-своему красив. В сцепке могут ездить несколько 
вагонов, способных принять большое количество пассажиров. 

Свои претензии и у комитета по защите прав автомобилистов.  
К установке светофоров не на месте, неправильных дорожных 
знаков, не соответствующих здравому смыслу. Такое складывается 
ощущение, что в городе некому следить за состоянием транс-
портных магистралей. На слайдах правота замечаний выглядела 
очень доказательно.

Ребята из МОО «Город и транспорт» глубоко вникли в про-
блему и  адаптировали «Стратегию» применительно к Воронежу 
с учётом бюджетных возможностей города. Два года подобную 
программу успешно внедряет Самара, и они с интересом следят за 
её продвижением. Есть у них и другие идеи и  точки приложения 
сил, есть уверенность в собственных силах. Как сказал Юрий 
Новиков, сопредседатель воронежского отделения МОО «Город 
и транспорт», в следующем году они,  прежде всего, займутся 
просветительской работой – пойдут «в народ» с циклом лекций о 
том, какой должна быть городская среда и каким – общественный 
транспорт. Подготовили фильм об истории воронежского трам-
вая. Проведут ряд акций, ближайшая из которых названа «Я хочу 
добраться до дома живым!» Тема о культуре вождения на дорогах, 
согласитесь, крайне актуальна для города. Андрей Фурсенко, как 
только закончит учёбу в Российском экономическом универ-
ситете имени Плеханова в Москве, намерен вернуться домой в 
Воронеж. Глядя на юношей, веришь, что гражданское общество в 
Воронеже, о возрождении которого столько разговоров, похоже, 
начинает формироваться.

Альтернатива  
метро...

По разным причинам сотни детей, потерявших слух, до 
недавнего времени становились инвалидами. Кохле-
арная имплантация стала их спасением. 

Надежда оСеННяя
Устройство, вживляемое в ухо ребёнка, преобразует акусти-

ческие сигналы в электрические импульсы, передаваемые на 
слуховой нерв. Чем раньше проводится такая операция, тем 
больше потом шансов у ребёнка без затруднений  общаться со 
сверстниками и обучаться в обычной школе. 

Три дня воронежские оториноларингологи из областной дет-
ской клинической больницы №1 под руководством московского 
профессора Нейлы Милешиной проводили операции по кохле-
арной имплантации. Благодаря такой целенаправленной акции 
12 детей получили возможность слышать. А всего с начала года  
был прооперирован 51 маленький пациент из Воронежа и других 
областей Черноземья.

«Говорите, я  всё слышу…»



Наталья СтолповСкая

У университетского фар-
мацевтического форума есть 
свой имидж: по сложившейся 
традиции, конференция про-
ходит в режиме диалога пред-
ставителей государственных 
структур с руководителями и 
работниками аптечных сетей. 
Обмен информацией о состоя-
нии дел на фармацевтическом 
рынке региона происходит 
на учебной площадке. Таким 
образом, и преподаватели фар-
мацевтического факультета, и 
студенты из первых уст получа-
ют актуальную и значимую для 
их будущего информацию.

 Открывая конференцию, 
декан фармацевтического фа-
культета ВГУ Алексей Слив-
кин передал его участникам 
приветствие от имени предсе-
дателя оргкомитета конферен-
ции - ректора Воронежского 
государственного универси-
тета Дмитрия Ендовицкого 
и пожелал успешной работы. 
Исполняющий обязанности 
руководителя Управления 
Роспотребнадзора по Воро-
нежской области Игорь Ме-
хантьев обратил внимание на 
ряд самых распространённых 
нарушений в деятельности 
аптечных сетей, напомнил о 
праве потребителей на полу-
чение достоверной информа-
ции о свойствах лекарствен-
ных препаратов, в частности  
БАДов. Были затронуты вопро-
сы порядка отпуска безрецеп-
турных лекарств, внеплановых 
проверок аптек и многие дру-
гие. Заместитель руководите-
ля Управления Федеральной 
антимонопольной службы по 
Воронежской области Сергей 

Ведерников заострил внимание 
на необходимости бороться с 
недобросовестной рекламой 
фармпрепаратов. Напомнил, 
что по закону ответственность 
за содержание рекламы тех же 
БАДов, лечебного белья, да и 
любой другой продукции, в 
рекламе которой присутствует 
понятие «лечить», в равной 
степени несут не только рекла-
модатели, но и продавцы.

По словам заместителя ру-
ководителя Росздравнадзо-
ра по Воронежской области 
Александра Шлыкова, в этом 
году его ведомством для про-
верки качества было отобрано 
240 образцов лекарственных 
препаратов. По результатам 
испытаний не соответствовали 
нормативам всего три образца. 
На 2013 год запланированы два 
выезда экспресс-лаборатории, 
которая поможет осущест-
влять контроль за качеством 
фармацевтических средств на 
местах. Исполняющий обя-
занности начальника отдела 
Управления по Воронежской 
области Федеральной службы 
РФ по контролю за оборотом 
наркотиков Евгений Анохин 
рассказал о фармакологиче-
ских средствах, пополнивших 
список препаратов, которые 
содержат малые количества 
наркотических средств, психо-
тропных веществ и их прекур-
соров. О социальной миссии 
фармацевтической отрасли, 
состоянии фармрынка региона, 
а также о том, какие изменения 
коснутся его в ближайшее вре-
мя, рассказала советник отдела 
организации лекарственного 
обеспечения и фармдеятель-
ности департамента здравоох-
ранения Воронежской области 

Юлиана Марченко. Современ-
ный фармацевтический рынок 
в большей степени ориентиро-
ван на импортную продукцию. 
Специалисты связывают это 
с дефицитом отечественного 
сырья. Кроме этого, отрасль 
по-прежнему испытывает ка-
дровый дефицит. Особенно 
сложно обстоит дело с про-
визорами в сельских районах 
области. В ходе дискуссии была 
высказана мысль о необходи-
мости государственных мер по 
стимулированию выпускников 
фармфакультетов, отправляю-
щихся работать в глубинку (по 
аналогии с врачами). 

С докладом о результатах 
проверок регионального фарм-
рынка, а также с информацией 
о том, где с ними можно по-
знакомиться, выступила на-
чальник отдела сертификации 
лекарственных средств Центра 
контроля качества и сертифи-
кации лекарственных средств 
Ольга Артёмова. 

Подводя итоги работы кон-
ференции, Алексей Сливкин 
отметил: 

- В последние годы фарма-
цевтической отрасли уделяется 
самое пристальное внимание 
со стороны федеральных и ре-
гиональных законодательных 
и исполнительных органов 
государственной власти. Не так 
давно был принят новый Феде-
ральный закон «Об обращении 
лекарственных средств», фе-
деральная целевая программа 
«Фарма-2020», внесён ряд 
изменений в нормативно-
правовую базу фармацевтиче-
ской деятельности. Очевидно, 
что всё это существенно меняет 
работу как всей фармацевти-
ческой отрасли, так и системы 

подготовки для неё высоко-
квалифицированных кадров, 
профессиональные компетен-
ции которых также серьёзно 
меняются.

 Далее речь пошла о таких 
важных аспектах подготовки 
профессионалов, как обеспече-
ние студентов базой для про-
изводственной практики. По 
мнению Алексея Ивановича, 
площадкой для неё мог бы стать 
созданный при вузе учебно-
научно-производственный 
центр (комплекс). В идеале в 
нём наряду с реально действую-
щей аптекой с правом изготовле-
ния различных лекарственных 
форм мог бы присутствовать 
небольшой цех с максимально 
возможным приближением к 
требованиям GMP, оснащён-
ный универсальным техноло-
гическим оборудованием. Его 
важной составляющей долж-
на стать лаборатория учебно-
научно-исследовательской 
работы, оснащённая современ-
ной химико-аналитической 
аппаратурой. Такой комплекс 
поможет не только в деле под-
готовки будущих провизоров, 
но сможет использоваться и на 
последипломном уровне, вклю-
чая аспирантуру, для научно-
исследовательской работы, а 
также для выполнения различ-
ных грантов и коммерческих 
проектов. 

По словам Алексея Слив-
кина, Воронежская область 
по-прежнему испытывает де-
фицит специалистов с фар-
мацевтическим образованием 
– провизоров. В то же время 
эта специальность позволяет 
работать не только в государ-
ственных и частных аптеках, 
но и на фармацевтических 

предприятиях, в представи-
тельствах фармацевтических 
фирм. Кроме этого, даёт право 
открыть своё коммерческое 
аптечное предприятие. 

- В наших учебных про-
граммах многое предусмотрено 
именно для подготовки эко-
номических основ фармацев-
тической работы. Студенты-
провизоры знакомятся с ме-
тодами эффективной коммер-
ческой деятельности, требова-
ниями бухгалтерского учета и 
т.д. Провизор - это ведь ещё и 
специалист в области фарма-
цевтического маркетинга и ме-
неджмента, - заметил Алексей 
Сливкин. - Жизнь показывает, 
что после двух-трёх лет работы 

в аптечной отрасли многие 
наши выпускники занимают 
административные должности, 
становятся директорами аптек 
и других фармацевтических 
предприятий. По своему соци-
альному статусу специальность 
фармацевта считается автори-
тетной и значимой. К тому же 
она даёт человеку те знания, 
которые помогут ему следить 
за своим здоровьем, оказывать 
квалифицированную помощь 
родным и близким. Ведь наш 
выпускник знает не только 
фармацевтическое дело и стан-
дартизацию, но и свойства 
лекарств, возможности их при-
менения, совместимости и 
взаимозаменяемости. 
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Фармацевты хотят знать
образование | Фармацевтический факультет ВГУ стал связующим звеном между практиками и будущими специалистами 

Справка «коммуНы»
Выпускники фармацевтического факультета ВГУ получа-

ют диплом по специальности «Фармация». Формы обучения: 
очная, очно-заочная, заочная, на базе СПО (среднего специ-
ального образования), вечерняя. Продолжительность обуче-
ния : 5 лет (очная); 6 лет (очно-заочная и заочная); (СПО) на 
базе 11 классов – 3 года, на базе 9 классов – 4 года.

На факультете 77,3 процента профессорско-препода-
вательского состава имеет ученую степень, из них 13 про-
центов – степень доктора наук.

Базами производственной практики студентов являются 
более 70 аптечных предприятий, семь больниц Воронежа, 
областной центр сертификации, контроля качества лекар-
ственных средств, частные организации. На фармацевтиче-
ском факультете созданы все условия для занятий научными 
исследованиями. Открыта аспирантура по трём специаль-
ностям. Есть институт соискательства. Факультет входит во 
всевозможные программы, проекты, которые выполняются и 
финансируются городом, областью, различными фондами. 

По вопросам приёма и условий обучения на фармацевти-
ческом факультете ВГУ обращайтесь в деканат факультета: 

394620, г. Воронеж, ул. Студенческая, 3.
Тел.: (473) 253-04-28; 253-07-89; 255-47-76.  

Факс: (473) 253-04-28. 
E-mail: office@pharm.vsu.ru 

Сайт факультета www.pharm.vsu.ru

дОКУМеНтАльНый ОчерК

Командировка 
в Анголу
вячеслав ГоНГаДЗЕ

(Продолжение. Начало в №№184-186).

Все острее поднимался вопрос, а когда будет отдача  от 
вложенного, и будет ли она? В те годы тема для обсуждения, 
а тем более предложения со стороны загранпредставительств 
была чрезвычайно щепетильная.

Навязанный  в свое время Хрущеву Аджубеем и другими, 
как сегодня говорят, «продвинутыми» советниками тезис о ре-
альности построения социализма во вчерашних колониальных 
странах действовал и считался приоритетным в появлении новых 
соцстран. В стратегическом аспекте, на международной арене, 
особенно в части сдерживания создания санитарного кордона 
вокруг соцлагеря, эта позиция имела конкретные результаты.

Однако к 80-м годам прошлого столетия становилось все 
очевиднее, что характер отношений, развитие обстановки в 
странах не  позволяют достигать главной цели, а зачастую дает 
регресс. Развитие ситуаций в Египте, Алжире, Конго, Сомали, 
Тунисе свидетельствовали об этом.

Это полностью относилось и к Анголе.
Советский Союз по линии оказания помощи и чисто ком-

мерческого сотрудничества поставлял большое количество 
вооружения, автотранспорта, различного рода машинострое-
ния, средства связи, предметы производства легкой и пищевой 
промышленности. В стране были представлены практически все 
объединения Министерства внешней торговли, работало тор-
говое представительство и аппарат экономического советника. 
Общая численность представителей, инженерно-технического 
персонала и специалистов доходила до 4 тысяч человек. 

Абсолютное большинство командированных честно и до-
стойно работали, учили ангольцев, передавали накопленный 
опыт, а во многих случаях проявляли находчивость, стойкость 
и мужество, свойственные нашему народу.

Всегда вспоминается героический труд советских мосто-
строителей, восстанавливавших в кратчайшие сроки мосты, 
разрушенные юаровской авиацией, и их неоднократный 
эффективный вооруженный отпор унитовским разведподраз-
делениям. Комментируя один из таких моментов, бригадир 
мостостроителей воскликнул: «В эти минуты сразу же превра-
щаешься вновь в сержанта мотострелка, а учили и тренировали 
нас здорово. Так что и мост сделаем, и за себя постоим».

Активнейшим образом в тяжелых условиях провинций 
Анголы трудились сотрудники автоэкспорта, оборонэкспорта, 
рыбаки и многие, многие другие.

Вместе с тем, объективно оценивая ситуацию в нашей коло-
нии, приходится признать, что, как говорится, и в этой громад-
ной бочке меда были свои ложки дегтя.  В 80-е годы в Союзе стал 
быстро развиваться вирус нетрудового накопительства и иного 
понимания лучшей жизни. Чего греха таить, деньги играли все 
большую и большую роль. Если имеешь «Волгу», большую, 
богато обставленную квартиру, дачу и т.д., значит, ты успешен, 
хорошо живешь. И главное, укреплялся принцип – деньги не 
пахнут. Вот это кредо не обошло и нашу колонию в Анголе. В 
ходу были валютные операции и разного рода спекулятивные 
сделки. Доходило и до  трагикомического. В один из вечеров 
дежурный МГБ попросил приехать в аэропорт. Таможней и от-
делом ГБ был задержан  советский специалист. Случай крайне 
редкий. Задержали возвращавшегося из отпуска инженера, ко-
торый вез больше десятка чемоданов с поношенными вещами и 
обувью. Вопрос – зачем? Ларчик открывался просто. В сельских 
районах было очень плохо с одеждой, а в Луанде – с овощами 
и фруктами. Так вот, имея возможность выезда в районы, он 
на тряпки набирал овощи, фрукты и продавал втридорога со-
ветским специалистам и иностранцам. Полученные местные  
деньги (кванзы) на черном рынке менял на валюту и пересылал 
в Союз. На этих операциях имел денег в 5-6 раз больше, чем от 
командировки. Интересен был ответ на вопрос: не испытывал 
ли он угрызения совести, ведь обкрадывал своих же товарищей? 
«Хотел хорошо пожить, – перечислил весь набор, добавив: - 
Живу сегодня и один раз».

В 90-е и последующие годы вспоминал этот персонаж и 
уверен, что той мутной водой перестройки и приватизации он 
воспользовался сполна.

Были и серьезнее моменты. В одной из бесед зам. министра 
МГБ заметил, что экипажи военно-транспортной авиации на-
рушают правила вывоза грузов. У МГБ есть конкретика, но они 
не хотят выводить её на официальный уровень. Эскадрилья 
подчинялась военному советническому аппарату, и там наши 
намеки на неладное встретили в штыки. Но в один из дней 
улетавший самолёт досмотрели, и, к удивлению, из Анголы 
отправляли в Россию нашу экспортную водку.  Ящиков было 
много. И тоже ларчик открывался достаточно просто. 

Бутылка экспортной водки в Анголе стоила 45-50 центов, а в 
Союзе – 7 руб. 50 коп. Сбывали через магазины. Мотив тот же, 
но уже на более высоком уровне. Честно говоря, было стыдно 
и перед ангольцами, и перед кубинцами. Идёт война, льется 
кровь, гибнут люди, в том числе и наши, советские, а рядом 
– неодолимое желание обогатиться любым способом. Прош-
ли годы, и у нас  сегодня, к трагедии общества, господствует 
культ денег. А тогда один из ангольских офицеров несколько 
вызывающе, но искренне спросил: «Камарада (товарищ) 
полковник, куда же вы нас зовете?» Вот и говори потом, что 
это, мол, не типично. Конечно, и ранее было известно, что во 
все времена у нас в стране существовала категория общества, 
ориентирующаяся  не на лучшие примеры жизни других стран. 
Но почему-то в Анголе это выглядело крайне обостренно, и 
пришло понимание, что беда нашего общества тех лет в том, 
что, создавая принципиально новое в производственных от-
ношениях, социальной сфере мы ценности жизни, смысл и по-
нимание хорошей жизни оставили  старые, которые последние 
десятилетия и культивировали, но как бы на социалистический 
манер. Вот это противоречие и разрушило все ранее созданное 
и в материальной и духовной сферах.

(Окончание следует).

Ангола, 1983г. Провинция Лубанго.  
В.Гонгадзе и офицер ангольской армии.

Конференция – площадка для диалога практиков и студентов.

Фармацевтическая от-
расль даже на взгляд 
дилетанта сегодня на 
подъёме: растёт число 
аптек, появляются но-
вые лекарства, расши-
ряется спектр аптечных 
услуг. В Воронежском 
государственном уни-
верситете положение 
дел в региональной 
фармацевтике обсужда-
ли профессионалы. На 
базе ВГУ прошла пятая 
региональная научно-
практическая конфе-
ренция «Практические 
аспекты развития фар-
мацевтического рынка и 
подготовки профессио-
нальных кадров Воро-
нежской области».

Р
ек

ла
м

а.

Светлана ляШова, 
член Союза писателей россии

Отец
Впервые патриотом главу этого 

семейства Михаила Дмитриевича 
земляки прозвали потому, что в 
далеком 1986 году избрали его 
делегатом XXVII съезда КПСС. 
Но патриотом он был всегда – кре-
стьянского поля и русской земли! 
Потомственный крестьянин из 
бедняцкой семьи, средний из тро-
их детей. Отец их погиб в 43-м на 
фронте. Михаил окончил семилетку 
в родной Старой Калитве и в эту 
же детскую пору, как все, работал 
в колхозе, пас коров. После школы 
на Украине, в Константиновке, 
выучился на токаря, здесь же ра-
ботал на заводе. Затем - армейская 
служба в Германии, после которой 
возвратился в Старую Калитву. 
Женился, стал работать  скотником 
на МТФ. В 1958 году родился сын 
Анатолий, в 1962-м и 1966-м – до-
чери Наталья и Алла.

Но к «железкам» Михаила Дми-
триевича тянуло всегда. И как 
в год рождения старшей дочери 
перешел на трактор МТЗ, так 31 
год и проработал в первой трак-
торной бригаде колхоза «Победа». 
Был всегда на хорошем счету – и 
в партию приняли. Во всем чело-
век принципиальный, бывал он 
и вспыльчив, и горяч. Но только 
потому, что всегда болел за дело 
и производство. Годы работы Ми-
хаила Дмитриевича на комбайнах 
и тракторах его сыну запомнились 
тем, что большим счастьем было 
застать отца дома. В уборку он в 
поле с четырёх утра и до часу ночи, 
мама, Мария Андреевна, работала 
то дояркой, то разнорабочей в 
бригаде. И четырёхлетний Анато-
лий помогал с первой сестренкой, 
потом с другой. Да плюс домашнее 
хозяйство – корова, птица.

– Тогда все люди сплошь были 

патриотами, – заключает внук Алек-
сандр, – когда работали не за зарпла-
ту, а на энтузиазме, но ведь за родной 
хлеб, за родину, за родное поле. И 
мне приятно, что теперь это дедово 
звание за нашей семьёй закрепилось, 
и всех нас зовут патриотами.

Михаил Дмитриевич перед пен-
сией успел еще три года потрудить-
ся на колхозной маслобойке. Стал 
семью чаще видеть, внуками зани-
маться. Потомки единодушны во 
мнении, что глава семейства – при-
верженец старых, еще колхозных 
традиций и в современную жизнь 
вписывается с трудом. Однако и 
сейчас, на заслуженном отдыхе, 
без дела не сидит: сам ухаживает за 
30 сотками огорода, парой поросят, 
птицей. Да ещё и пасеку держит.

Сын
Анатолий Ремезов помощником 

комбайнера работал в экипаже отца 
с 13 лет. Как все сельские пацаны, 
легко осваивал любую технику. По-
тому после школы без затруднений 
работал на тракторе. Отслужив 
срочную в Чехословакии, вернулся 
в колхоз «Победа». Работал и на 
тракторе, и на всех видах комбайнов 
– свеклоуборочном, зерноубороч-
ном, кормоуборочном. Если надо, 
то был и механиком, и учетчиком. 
Только когда бывший колхоз во-
шел в состав ООО «Восток-Агро», 
Анатолий Михайлович стал больше 
«специализироваться» на тракторах. 
Его механизаторский год склады-
вается из известных отрезков: зима 
– время отпуска и ремонтов, апрель-
май – посевная, когда за ним закре-
плен участок загрузки удобрений 
погрузчиком К-701; снова недели 
две ремонта кормозаготовительного 
комбайна «Ягуар-850», чтобы с 20-х 
чисел мая быть готовым к заготовке 
сенажа. А там – и кукурузы на силос. 
И так все лето. Осенью - погрузка 
навоза, грунта.

Дочь Анатолия Ремезова, Та-

тьяна, уже работает бухгалтером 
на заводе растительных масел, что 
в районном центре. Подрастает 
в семье дочери и четырехлетний 
Саша, который, бывая у калитвян-
ских дедов, за штурвалом комбайна 
чувствует себя комфортно с двух 
лет. Сын Александр, окончив школу 
с серебряной медалью, поступил 
в Воронежский государственный 
аграрный университет на агроин-
женерный факультет.

Внук
Александр Ремизов в технику и 

механику влюбился с детства. На 
вопрос, с каких лет отец разрешал 
ему «крутить гайки», улыбаясь, 
отвечает: 

- А кто его спрашивал? Разбира-
лось все, что попадалось на глаза: 
транзисторы, будильники, дру-
гие всякие приборы. Правда, при 
сборке, как это бывает, оставались 
лишние детали. Но в 16 лет под 
руководством отца отремонтировал 
мотоцикл «ИЖ-Юпитер-5» так, что 
все детали встали как надо. 

Ещё благодарен Александр пре-
подававшему в школе устройство 
тракторов и автомобилей учителю, 
кандидату сельскохозяйственных 
наук Г.П. Караваеву за то, что дал 
прочные знания, закрепив интерес 
к технике на всю жизнь.

Школьником младший из тру-
довой династии патриотов, по 
сложившейся семейной традиции, 
работал помощником комбайнера с 
В.Н. Харичевым, В.А. Селезневым, 
потом – с отцом. Летние каникулы 
студента Ремезова проходили также 
по-комбайнёрски, и все местные 
поля он знает наизусть.

В августе 2010 года Александр 
Анатольевич молодым специали-
стом пришел в ООО «Восток-Агро» 
на должность заведующего МТМ 
Евстратовского отделения. Показал 
себя думающим, инициативным, 
перспективным специалистом, и в 

апреле 2011 года ему предложили 
возглавить инженерную службу 
«Восток-Агро». Но он не успо-
коился, а наоборот, не перестает 
учиться, прислушиваясь к мнению 
и специалистов, и простых тракто-
ристов, советуясь с коллегами из 
других фирм. Много нового узнает 
на выставках и показах техники, про-
ходящих в нашей области. А в фев-
рале 2011 года Александр Ремезов 
в составе делегации специалистов 
компании «Восток-Агро» побывал 
на Всемирной выставке сельскохо-
зяйственной техники во Франции. 
Неделя в Париже с ее Эйфелевой 
башней, Лувром, Елисейскими 
Полями и другими достопримеча-
тельностями не только впечатлила 
навсегда. Расширился профессио-
нальный кругозор, а знакомство с 
новейшими в мире разработками 
тракторов, комбайнов и особенно 
актуальных для родного хозяйства 
оросительных систем приносит свои 
результаты.

– В нынешнем году мы уже при-
обрели самоходные опрыскиватели. 
В планах - приобретение новейших 
моделей комбайнов, тракторов, тех-
ники для заготовки кормов, – рас-
сказывает инженер Ремезов.

Заместитель главы Россошан-
ского района по сельскому хозяй-
ству А.А. Доля так отозвался об этой 
трудовой династии: 

– Настоящие люди, правильные, 
цельные. Простой механизатор 
Михаил Дмитриевич, но ведь пере-
довые идеи выдвигал. Оттого и на 
XXVII съезд КПСС был выдвинут 
делегатом. Сын его Анатолий – всег-
да в передовиках. Внук Александр 
– совсем молодой человек, но уже 
показал себя думающим, перспек-
тивным инженером. И когда встал, 
например, вопрос, о ком из района 
готовить материал на конкурс, 
который проводил департамент 
аграрной политики Воронежской 
области, ни у кого из нас сомнений 
не было – о Ремезовых!

Патриоты по роду
Земляки | Трудовая династия Ремезовых известна не только в Старой Калитве,  
но и далеко за пределами Россошанского района

веСти

«Архимед» – лицею
Верхнемамонские лицеисты уже успели 

оценить преимущество занятий в интерактив-
ном кабинете, который поступил в их учебное 
заведение в рамках проекта модернизации 
российского образования. Его плюсы очевид-
ны. Появилась возможность одновременно 
всем вместе выполнять задания, система для 
голосования мгновенно проверяет понимание 
учащимися материала на любом этапе урока. 

Обзавёлся  лицей и комплектом новейше-
го оборудования для центров независимой 
оценки индивидуальных достижений, позво-
ляющим проводить Единый государственный 
экзамен в 11-м классе, государственную ито-
говую аттестацию в 9-м классе, аттестацию 
педагогических работников всего района. 
Большой интерес учеников вызвали  робото-
технический комплект, комплекты оборудова-
ния по обработке звука, по работе с фото-, ви-
деоматериалами, проектно-исследовательская 
лаборатория, в которую входят новое по-
коление цифровых лабораторий «Архимед», 
школьная метеостанция, 17 лабораторий «В 
чемодане». Теперь можно ставить эксперимен-
ты и проводить исследования по различным 
направлениям естественных наук. На уроках 
физики учителя с учениками демонстрируют 
измерение малых масс лабораторными весами 
при помощи электронного мобильного обо-
рудования «L-микро». 

Новая книга о Рябушкине 
В Борисоглебске побывала известный 

литературовед, доктор исторических наук 
Галина Аксёнова. В детской художественной 
школе имени Андрея Рябушкина состоялась 
презентация её книги, посвящённой этому 
русскому живописцу. 

Встреча собрала многих поклонников 
изобразительного искусства. Биография 
художника неразрывно связана с борисо-
глебским краем. Книга «Андрей Рябушкин» 
вышла в «Малой серии искусств» издатель-
ства «Арт-родник». В неё включено большое 
количество репродукций его работ. Многие 
из картин Андрея Петровича хранятся в Тре-
тьяковской галерее и Русском музее. 

Анастасия ВоронинА,  
Василий ЧЕрноУСоВ. 

CЛЕДУЙ
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Воронежский государственный аграрный 
университет имени императора Петра I

продолжает прием на заочное  отделение 
по 20 декабря 2012 года на все направления 

и специальности на бюджетной и платной основах. 

федеральное государственное 
бюджетное образовательное 

учреждение Высшего 
профессионального образования

Телефоны для справок: 8 (473) 253-78-67, 8 (473) 253-78-74.

МБУЗ «БоБровская ЦрБ» 
срочно требуются  

медицинские работники: 
врач, фельдшера скорой медицинской помощи,  

ФАП, медицинские сестры. 
Предоставляется жильё.

Тел. (47350) 48-145, сот.тел. 89050514346.

Cветлану Шамакину
поздравляем с днём рожденья 

желаем творческих успехов, личного счастья,  
благосостояния, благополучия – всего-всего  

самого доброго.
Коллеги, друзья.

Агроснабженческая  компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

Цена – на момент публикации.агроТехпарК: г. Воронеж, ул. дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 263-28-59 (многоканальный), 272-44-75. http://www.vapk.ru

ПАО «Червона Зирка»,  
г.Кировоград, Украина

сеялка универсальная пневматическая  
«Вега-8 профи» для посева пропашных 
культур по минимальной технологии 
850 тыс. руб. с ндС.

сеялка универсальная пневматическая точного высева «Веста-8»  
с 2-контурным приводом посевной секции (модель 2013 года)   420 тыс. руб. с ндС.

ООО НПП «БЕЛОЦЕРКОВМАЗ»,  
г. Белая Церковь, Украина

универсальный дисковый 
агрегат уда-3,8-20  
430 тыс. руб. с ндС.

Комбайн роторный  
прицепной Крп-2,0 «рось-2» 
350 тыс. руб. с ндС.

глубокоразрыхлитель гр-4,3  
(со шпорчатым катком) 
330 тыс. руб. с ндС.  Се
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Повестка дНя 
соБраНия:

1. досрочное прекращение 
полномочий генерального 
директора оао «а/к «воро-
нежавиа» Фурманова дениса 
Юрьевича.

2. избрание нового ге-
нерального директора оао 
«а/к «воронежавиа».

дата составления списка 
лиц, имеющих право на уча-
стие в собрании акционеров: 
11 декабря 2012 г.

Форма проведения – со-
брание (совместное присут-
ствие акционеров с предва-
рительной рассылкой бюл-
летеней). 

Заполненные бюллетени 
могут быть направлены по 
адресу: 394025, г. воронеж, 

аэропорт. Бюллетени должны 
быть получены обществом 
не позднее двух дней до даты 
проведения собрания ак-
ционеров оао «а/к «воро-
нежавиа».

дата, место и время про-
ведения собрания - 15 января 
2013 г., г. воронеж, аэропорт, 
здание аэровокзала, 2-й этаж, 
с 12 часов 00 мин. до 14 часов 
00 мин.

время начала регистра-
ции участников - 11 часов 
00 мин.

При регистрации лицу, 
имеющему право на участие 
в собрании акционеров, не-
обходимо иметь при себе 
документ, удостоверяющий 
личность, а представителям 
акционеров, кроме упомя-
нутого документа – надлежа-

щим образом оформленную 
доверенность.

ознакомление с инфор-
мацией (материалами), под-
лежащей предоставлению 
при подготовке к проведению 
собрания, производится еже-
дневно с 25 декабря 2012 года 
по 14 января 2013 года вклю-
чительно с 09.00 до 16.00 по 
адресу: г. воронеж, аэропорт, 
здание кдП, Представитель-
ство Зао «ак «Полет». с 
информацией (материалами) 
лицо, имеющее право на уча-
стие в собрании акционеров, 
может ознакомиться во время 
его проведения. отправление 
автобуса от памятника славы 
15.01.2013 г. в 10 час. 45 мин.

Совет директоров  
ОАО «А/К «Воронежавиа».

Сообщение о проведении внеочередного общего  
собрания акционеров Открытого акционерного  

общества «Авиакомпания «Воронежавиа»
Открытое акционерное общество «Авиакомпания «Воронежавиа»  

уведомляет акционеров о том, что 15 января 2013 года в 12 часов 00 минут  
состоится внеочередное общее собрание акционеров  

ОАО «А/К «Воронежавиа» (далее в тексте Собрание акционеров).

реклама

ГНУ ВНИИМК РоссельхозаКадеМИИ пРедлаГает 

высококачественные  
семена
гибридов и сортов подсолнечника, 
сои, озимого и ярового рапса, 
сурепицы, льна масличного, горчицы 
и кондитерские семена сортов 
подсолнечника от оригинатора.
350038, г.Краснодар, ул.Филатова, 
д. 17; тел. 8 (861) 275-72-55, 274-64-98; 
тел./факс 8 (861) 259-15-14.
e-mail: vniimk-center@mail.ru
e-mail: npovniimk@yandex.ru
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максим сКВорЦоВ

только на нынешней неде-
ле будет решено, кто станет у 
руля Фк «Факел». Это стало 
известно после встречи губер-
натора воронежской области 
алексея Гордеева с руководи-
телем Управления физической 
культуры и спорта владимиром 
кадуриным. спортивная обще-
ственность города на своем 
собрании, взвесив все «за» и 
«против», рекомендовала на 
эту должность две кандидату-
ры. Это александр Панюков, 
бывший начальник кадурина, 
отлично себя зарекомендовав-
ший в качестве спортивного 
функционера, ранее игравший 
в «Факеле» и не повесивший 
«бутсы на гвоздь». александр 
продолжает выходить на фут-
больное поле в чемпионате 
области среди ветеранов, за-
щищая честь команды «Пар-
ламент». его оппонент -  Юрий 
Батищев, который, работая в 
тандеме с главным тренером 
валерием Нененко, вывел 
«Факел» в высший дивизион и 
удержал его там еще на год, при 
этом обыграв чемпиона страны 
- московский «спартак». 

оба претендента достойны 
того, чтобы занять этот пост 
и продолжить восхождение 
«Факела» на гору турнирных 
побед. Безусловно, теперь уже 
бывший президент клуба кон-
стантин сарсания многое сде-
лал для того, чтобы воронеж-
ский футбол приобрел былой 
расцвет, но он ушел на другую 
работу. его уже нет. однако во-
ронежский футбол продолжает 
жить. Пока. и здесь главное - 
не ошибиться. именно новый 
президент и будет приглашать 
нового главного тренера. всю 
прошедшую неделю футболь-

ную общественность области 
лихорадило. кого только не 
«сватали» в главные трене-
ры «Факела»! и владимира 
Зинича, и игоря Брагина, и 
валерия Нененко, и алексан-
дра Щеголева. Звучали и дру-
гие имена. Поиски «капитана 
Гранта», способного сохранить 
боеспоспособный коллектив, 
который сможет ликвидиро-
вать пятиочковое отставание 
от тульского «арсенала», затя-
нулись, и неизвестно, чем они 
закончатся. а вот о чем можно 
с уверенностью говорить сегод-
ня, так это о том, что первый, 
запланированный сарсания, 
учебно-тренировочный сбор, 
назначенный на 15 декабря, 
и вылет в турцию 16-го не 
состоится. а может, это и к 
лучшему? все больше денег в 
кассе клуба останется. Что ка-
сается изменений в составе, то 
они непременно будут. сейчас 
в заявке клуба 29 футболистов, 
и я не открою америки, если 
скажу, что таким игрокам, как 
Пузин, дьяченко, колесни-
ков, денисов, Мавлетдинов, 
Хабаров, житников, акимов, 
Бураков, делать в воронеже 
точно нечего. 

к этому списку еще можно 
смело добавить человек пять, а 
вот три-четыре умелых нович-
ка нам бы не помешали. 

а тем временем бывший 
главный тренер «Факела» сер-
гей савченков, так душевно 
признававшийся в своей люб-
ви к воронежской команде, 
благополучно отбыл в при-
балтийский вентспилс, по-
путно «прихватив» с собой трех 
игроков, очень сильно ослабив 
свою «так горячо любимую» 
команду. вот вам и вся любовь. 
и кому теперь верить, кого лю-
бить и кому доверять?

В поисках  
«капитана  
Гранта»
Власти Воронежской области никак  
не определятся с кандидатурами 
президента клуба и главного тренера 
футбольного клуба «Факел»

СПОРТ

хОРОшИй ОПыТ

ПРОИСшЕСТВИЕ

Вернулись с медалями 
Три медали, одна из которых высшей пробы, привезли 
кантемировские штангисты, воспитанники тренеров 
Владимира и Александра Слюсаревых, с открытого 
первенства города Воронежа по тяжёлой атлетике. 

Учащийся профессионального училища №46 евгений Бело-
зёров, поднявший в сумме двоеборья 180 кг, стал победителем 
первенства в весовой категории спортсменов до 62 кг. Бронзовую 
медаль в той же весовой категории завоевал лицеист олег Поно-
марёв. ему удалось в сумме многоборья «взять» 170 кг. 

в старшей весовой категории до 69 кг бронзовым призёром 
стал другой ученик лицея иван столяров. Эти соревнования 
стали для юноши знаменательными. На воронежском помосте 
ему удалось установить личный рекорд и выполнить норматив 
кандидата в мастера спорта. в сумме двоеборья он поднял 210 кг. в 
рывке ему покорился вес в 93 кг, а в толчке 16-летнему спортсмену 
удалось поднять штангу весом 117 кг. иван занимается тяжёлой 
атлетикой всего четыре года, но уже входил в тройку призёров 
первенства области, побеждал в турнире на кубок освобождения 
кантемировки в прошлом году. 

Андрей ФилоненКо.

Пропал подросток!
Пропала пятнадцатилетняя Юлия Алёхина,  
ученица средней школы №9. 

как сообщает пресс-служба ГУ Мвд россии по воронежской 
области, утром 12 декабря нынешнего года девушка ушла из дома 
и до настоящего времени не вернулась. Приметы пропавшей: на 
вид - 16 лет, рост - около 170 см, среднего телосложения, волосы 
темные вьющиеся, длиной ниже плеч; глаза карие, лицо круглое. 
Была одета: чёрная вязаная шапка с синими полосами, коричне-
вая куртка, тёмно-синие джинсы, светло-коричневые сапоги до 
колена. Просьба любую информацию о пропавшем подростке 
сообщить по телефонам: 8(473) 271-44-02 или «02» - дежурная 
часть УМвд россии по г. воронежу; 277-42-72 - «телефон до-
верия» УМвд россии по г. воронежу (после 18 часов ведётся 
запись на автоответчик); 278-62-78 - дежурная часть оП №5 
УМвд россии по г. воронежу; 253-11-22 - дежурная часть оП 
№6 УМвд россии по г. воронежу.

евгения ДВоРниКоВА.

светлана ШамаКина

- вот уже четыре года под-
ряд мы принимаем участие 
в торжествах, посвящённых 
основанию объединённых 
арабских Эмиратов. Праздник 
ежегодно отмечается в дубае 
второго декабря. На этот раз 
побывали там по приглаше-
нию министерства культуры 
этой страны и ректора му-
зыкального института – вы-
пускницы воронежского му-
зыкального колледжа Марины 

Замфир. Марине удалось на 
базе небольшой музыкальной 
школы организовать крупное 
творческое образовательное 
учебное заведение. его успех 
в том, что наша землячка за 
основу образовательного про-
цесса взяла советскую систему 
преподавания музыкальных 
дисциплин. среди воспитан-
ников Марины Замфир уже 
есть лауреаты международ-
ных конкурсов, - говорит За-
служенный деятель искусств 
россии, заведующий кафедрой 

дирижирования музыкального 
колледжа имени ростропови-
чей Михаил ефименко. 

воронежцы были един-
ственными представителями 
россии, принявшими участие 
в грандиозном международ-
ном концерте. интерес к вы-
ступлениям наших земляков 
был огромным. и это вполне 
объяснимо: мастерства нашим 
артистам не занимать. 

- За десять дней, которые 
мы были в Эмиратах, дали 
восемь концертов, два из них 

– совместные с учащими-
ся местного музыкального 
института. дважды мы вы-
ступали в Национальном теа-
тре объединённых арабских 
Эмиратов. На этих концертах 
присутствовали послы многих 
стран, в том числе россии, ка-
захстана, армении. в програм-
ме выступлений были русские 
народные песни, инструмен-
тальные композиции и тан-
цы. восторженно принимали 
выступления Заслуженного 
артиста рФ, балалаечника 
александра сорокина и наших 
солистов, - говорит Михаил 
васильевич. 

После выступлений зрите-
ли подходили к нашим зем-
лякам и благодарили их за то, 
что они подарили настоящий 
праздник русской народной 
культуры. воронежцы высту-
пали в пяти эмиратах страны 
- абу-даби, дубае, аджмане, 
Фуджейре, Шардже. 

- Год от года мы расширяем 
нашу программу выступлений 
в этой стране. в наступающем 
году хотим пригласить сту-
дентов музыкального инсти-
тута из арабских Эмиратов 
к нам в воронеж, чтобы они 
могли ближе познакомить-
ся с культурой нашего края. 
она богатая и самобытная. 
Нам есть чем гордиться, и об 
этом нам после каждого на-
шего выступления говорили 
зрители, - поделился Михаил 
ефименко.

СИТУАЦИя Русские припевки в Дубае
знай наших! | Настоящий фурор произвело выступление артистов оркестра  
народных инструментов Воронежского музыкального колледжа имени  
Ростроповичей в Объединенных Арабских Эмиратах 

ОТВеТы нА СКАнВОрд (14 деКАбря)
По горизонтали: роль. скоба. тупик. Финт. апатит. тура. коса. Шагал. Букли. вызов. Нева. 

руины. Болт. Пленум. Грива. дока. стакан. 
По вертикали: Частота. Пирога. Паспарту. Нищий. кипа. клен. опока. выпас. Шива. Графика. 

Беда. итог. Звонок. слон. саго. лука. трал. ватман.
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После концерта в Дубае.

Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» 
отмечен правительством Воронежской 
области за подготовку и проведение  
II Всероссийского чемпионата по компью-
терному многоборью среди пенсионеров. 
Компания выступила техническим пар-
тнёром, обеспечив участников мероприя-
тия высокоскоростным Интернетом. 

как было отмечено на церемонии награж-
дения, это мероприятие вызвало широкий 
общественный резонанс: несколько десятков 
пенсионеров из 42 регионов россии, стар-
шему из которых 78 лет, соревновались в 
двух номинациях. Участники чемпионата в 
тестовом формате продемонстрировали свои 
знания и умение пользоваться справочной 

правовой системой «консультант плюс» и 
порталом госуслуг. На последнем творче-
ском этапе каждый должен был подготовить 
компьютерную презентацию родного края, 
рассказать в ней о жизни пенсионеров в 
своем регионе. 

кибертурнир проходил в режиме реального 
времени. За время соревнований не было за-
фиксировано ни одного сбоя системы и пере-
рыва трафика. Участники и организаторы вы-
разили удовлетворение скоростью и качеством 
интернета, предоставленным техническим 
партнером чемпионата. После завершения 
соревнований «ростелеком» организовал для 
участников мастер-класс по теме «работа с 
единым порталом госуслуг».  

Сергей льВоВ. 

«Ростелеком» не подвёл

 УВажаемые жители города и области!

общестВенная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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